Gerente: Camilo de Mézerville Administrador: Joaquin M. Gutiérrez Oficinas y Taller:

Imprenta Minerya

DIARIO DEL COMERCIO

INDEPENDIENTE, DE INFORMACION E INTERESES GENERALES

Númere suelta . 0.10 Númere atrasado 0.20

Sucris, measual & 2.00

Teléfono 688 Apartado S

AÑO III

San José, Costa Rica, Domingo 12 de Agosto de 1923

Director: VICENTE SAENZ

No. 876

Todos los bancos de Berlin cerraron Ya fueron inhumados los SUS puertas Desmostraciones navales restos del Pte. Harding Se rumora el asesinato de Cuno EN AGUAS CHINAS

rales del Presidente Harding

Marion Ohio, agosto 11-Hoy llegó el cuerpo del ex-Presidente Harding pa' ra ser sepultado en esta ciu dad. Toda la población en general estuvo a recibirlo a la estación, los funerales se verificarán esta tarde según lo acordado por sus amigos; el cadáver permanecerá temporalmente en la casa de habitación del extinto. Desde anoche están recibiéndose gran número de mensajes de pésa me, como tributo final a la memoria del difunto.

Todos los miembros del Gabinete junto con el Presidente, Mr. Coolidge, acompañaban el cadáver desde, Washington. Junto con otros altos funcionarios del Estado, estarán presentes en los funerales.

Continúan las informa ciones sobre el se pelio

Marion Ohio, agosto 11.-Desde las tres de la tarde millares de personas rodeaban las puertas del cementerio y calles adyacentes, con el objeto de presenciar el ceremonial fúnebre, previo al enterramiento del exPresidente Harding. Las ceremonias revistieron gran sencillez, después de una oración en tonada por los pastores en la casa. El cortejo fúnebre salió disparándose en ese momento veintiún cañona' zos. De allí la procesión lle gó a latiglesia donde se en' tonaron salmos por el Pas' tor Geo Landis. El doctor

Amable visita de un escritor

Recibimos syer en estas offcinas la visita del escritor guatemalteco don Rafael Coro. de sangre que han enlutado nado Aguilar, quien va de pa- a varias familias de la Repú so para Chile.

El señor Coronado ha permanecido largos años fuera de su patris, que visitó reclentemente, ssi como la Federsción Mexicana en donde hizo una gira por todos los Estadon.

En Chile fundó su hogar hace un cusrto de siglo, y shora regresa al lado de su familia.

Peliz viaje lieve el estima. ble intelectual, cuya vista mu cho agradecemos.

Detalles de los fune | Jess Swank pronunció la oración fúnebre y el Pas' tor de la familia Harding entonó el salmo "Cerca de mi Dios" que fué acompa" ñado por el coro. A con' tinuación el Arzobispo Wi' lliam F. Anderson de Cin' cinnati, impartió la bendi' ción al cadáver, concluyéndose de este modo el acto. La señora de Mr. Harding regresará mañana a Was' hington con el objeto de re' Servicio de cabiegramas del DIARIO DEL COMERCIO

coger todos los objetos de uso personal que tiene en la Casa Blanca.

Han sido pospuestas to das las partidas de base ball concertadas para hoy con motivo de los funera

Corren rumores de que (uno será asesinado

Berlin, agosto 11.-El Canciller Cuno está encon trando mucha resistencia en su intento de hacer un arreglo más favorable para Alemania en cuanto a las reparaciones y otras deu' das de guerra. Corren ru' mores muy acentuados de que si insiste en esto, pue' de ser asesinado.

Han sido cerrados to | tenga en lo futuro, debido dos los bancos de Berlin

Berlin, agosto 11.-To dos los bancos de Berlín se han cerrado hoy con motivo de escasez de nu' merario, por lo cual no han podido continuar sus operaciones; el Reichstag Bank no tiene actualmente un centavo en caja y no hay esperanza de que lo

a que se ha declarado una huelga de impresores que ha afectado seriamente a la imprenta que se ocupaba de imprimir papel moneda en cantidad de varios mi' ilones de marcos. Según informes recibidos más tar" de, se sabe que la huelga abarca varias ciudades alemanas, teniendo probabili* dades de que se generalice en todo el país. Toman par te en ella no sólo los tipó: grafos, sino los obreros en general. El motivo princi' pal de la huelga es que los salarios actuales no son suficientes para el manteni; miento de los obreros.

LA BODA DE HOY

Hoy se efectuará en Heredia la boda de don Botho Steinvorth, con la bella y culta señorita Es' ter Iiménez Morales.

La ceremonia religiosa tendrá efecto en la residencia de los padres de la novia, a las dos de la tarde.

El señor Steinvorth es un leal y cumplido caba llero, a quien apreciamos mucho por su gentileza y hombria de bien. Pertenece a la muy honorable colonia alemana residente en el país, y es uno de sus miembros más honorables y conspicuos.



virtuosa, que además de rada. sus prendas morales y Ester es una damita fisicas, tiene una educaespiritual, encantadora y ción exquisita y esme-

jóvenes contrayentes por Mr. John M. Keith y vida matrimonial.

doña Erna Steinvorth de Castro; don Willy Steinvorth y doña Emilia Keith de Piza; don Ernesto Steinvorth y doña Lucila M. de Montealegre; don Ricardo Morales y señorita Margarita Jiménez, por si y en representación de la señora doña Maria Anto nia Jiménez de Charbonell; don Ricardo Steinvorth y señorita Ana Clark; don Jenaro Jiménez M. y señorita Margarita Solera.

A la gentil pareja desea el DIARIO DEL CO-Serán apadrinados los MERCIO muchas, muchisimas felicidades en su

Demostraciones navales en aguas chinas

Paris agosto 11.-Una demostración naval de par te de las potencias euro" peas en aguas chinas está siendo objeto de conside' raciones entre los gobiernos, debido a las condiciones de anarquismo en que se encuentra la armada china. El Departamento de Mari na francesa está preparan do el envío de dos cruces ros, uno de ellos será el acorazado "Jules Ferry"

Se teme haya naufragado un trasatlántico norteamericano.

Panamá agosto 11.-En los circulos navales se abri' gan serios temores con res' pecto al vapor tanque ame: ricano "Swiftsto", que salio deSan Francisco de Cali fornia a "Fal River", Masa" chussets, con un cargamen' to de aceite crudo y trein' ta hombres de tripulación. Se teme haya naufragado.

Detalles completos del lance sangriento entre varios periodistas nicaraguenses

MANAGUA. - Nicaragua continúa conmovida con motivo de los últimos sucesos blics, mientras el juez de lo criminal, don Baltazar Gomez, continús la instrucción de los sumarios de 1ey.

Es el hecho que en la casa presidencial se recibló un aerograma en que se decia que don Adolfo O tega Diaz habia matado en Bluefielde a Santos Abella hijo, redactor del semanario "La leform:ción". Llegados luego los detalles se supo que debido a la discusión que ambos sostenían por la prensa, -Ortega Diaz

contestaba en "La Voz del At'antico"-éste tomó como injurioso para su familia un articulo de Abella, por lo cual pidió retractación, cosa a que éste se nego.

-Entonces-lijo Ortegasaca tu revolver porque vamos a matarnos.

Santos Abella, que era sobrino del Presidente Zelays, sacó en efecto su revolver y en una sela como de cinco metros de largo se dispararon más de ocho tiros. Abella quedo muerto con tres balazos en el pecho y uno en la cara. Ortega salió lleso. A poco, a la salida del

ciado entre el doctor Refael Ayón y don Agustin Sánchez Salinas, director de "El Radicale, el cual fue calificado | slejsba del sitio. de canalla por el otro por un articulo publicado en dicho periódico. Salinas replicó en igual tono y de las ofensas de palabras pasaron a los hechos, disparándose varios tiros, cuatro de los cuales echaron por tlerra a Salinas, que se dice no podía disparar por haberse atravesado por una boca-ca le una multitud.

tuvo lugar otro lance desgra-

Salinas se arrastró hasta su casa cercana al lugar de la match de boxeo Rubi-Rios, 1 tragedia. Llegó en ese momen

to su hermano Eloy en un automóvil, disparando un tiro con su revolver al instante, mientras el doctor Ayón se

La señora Margarita Pittier de Sánchez Salinas aslió a la puerta en ese momento y al ver a su esposo en el suelo y bañado en sangre, le quitó el revolver y disparó sobre el doctor Ayón, pero el arma ya tenia sólo un tiro que fallo.

Sánchez Salinas es hijo del hombre más acaudatado de Nicarague, elidoctor Fernando Sánchez; el doctor Ayón es hijo del hombre público del mismo spellido.

De San Isidro de Heredia

Se ha hecho cargo de la Jefatura Politica de este lugar don Juan González, quien to mó posesión de su cargo el miercoles ultimo. A la nueva autoridad deseamos toda clase de sacilidades en este pueblo que le aprecia, a fin de que a su paso por la Jefatura deje buenas huellas de su administración. Los isidreños estamos dispuestos a secundar al Politico en todas sus iniciativas.

Se ha comenzado a pintar de verde el puente de Tibás. Aqui todo es verde.

Corresponsal

En el América debutó anoche, con extraordinario éxito, la Compañía Mexicana Santos-Wimer

Funciones para hoy



Ismael Guzmán, Primer Bailarín

Por falta de tiempo, por cestar en prensa el presente grandes especiáculos. número, no podemos hacer | En la matinée, estreno de hoy una crónica detallada.

Diremos si que el éxito fue absolue, completo.

Los princ pales artistas fueron ovacionados y las obres gustaron mucho al distinguido público que llenaba el Para hoy se preparan dos

la preciosa zarzuela española de Carlos Arniches "La flor del barrio" y la "Tierra de los volcanes".

Y en la noche "Si Adelita se fuera con etro" y "El colmo de la Revista".

CALZADA & RUIZ

ACABAN; DE RECIBIR:

MANTECA, ARROZ SAIGONªNo. 1, ARROZ PLAN. CHADO No. 1, LECHE CONDENSADA NESTLE

Visitenes y se convencerá de nuestros bajos precios Despachamos mercaderias a domicilio

Pasaje Jiménez. Frente a Caballeriza del Gobierno Teléfono 872 Apartado 934

La sombra de un Labor de una Junta trono

faltima y magnifica interpretación de Soava Gallone se estrenará hoy en el Variedades

Esta obra ha colocado a le eminente actriz italiana en primer lugar del escalafón de las más notables y suges

tivas artistas cinematográficas. Sus situaciones dramáticas on grado superlativo, que van de gradación en gradación hasta llegar al trágico anal, interesan extraordinariamente al público, hacién dole gozar exquisiteces de arte que al pasar por el crisol de Soava Gallane ad quieren extraordinario re-Heve.

ALUD Y VIGOR ELTREDITO DE LA CHENCIA MODERNA Para todos los hombres que habiendo abu-sado de sus fuerzas por exceso de trabajo o por excesas de la juventud, se hallan ahora impotentes o con debilidad nerviosa, las NORTH AMERICAN PASTILLES

(Pastillas Norte Americanas)
se preparan especial y cientificamente para
restaurar la salud y el vigor varonil.
Procio \$5. oro americano la caja, por un
tratamiento suficiente para 30 dias, que so
mandará porte pagado por correo cerrado
y certificado. Escribanos explicando exaciamente sus sintomas y nuestro Jefe Mé-sico le mandará (gratis) el diagnústico y el mejor consejo para su caso particular. Perque continua usted sufriendo? CIENCIA PRODUCTS CORPORATION

(Organizada bajo landeyes del Estado de Norva York) 105 New Street, New York, E. U. de A.

Progresista

Ayer recibimos tres copias de unas comunicaciones recibidas por la Junta Progresista del Barrio Keith.

La primera fué enviada por la Junta de Educación. la segunda resalta la buena voluntad del señor Gobernador Luján, quien apoya decididamente el proyecto de construir una escuela. Y la última es de la Municipalidad que autoriza se bautice el barrio con el nombre "John Keith", y al mismo tiempo ofrece obsequiar las placas necesarias.

Cine en el Edificio Metálico

Domingo, 12 de agosto de 1923. VIANDANTE por Her bert Rawlinson. Mañana, lu. nes, 13 de agosto LA VIR GEN DE STAMBUL por Priscilla Dean.

A TODOS INTERESA Mucho ojo a lo que se come

Sabemos que algunas personas venden otros productos por los de nuestra fabricación y por eso damos el alerta al público. El comercio DEBE vender nuestro articulo y el público DEBE exigirlo, por la siguiente razón:

Los fideos y macarrones de nuestra fábrica ti nen la garantla siguiente:

 a) Nuestra larga experiencia en el rame;
 b) la elaboración con la mejor calidad de harina; c) la atención bigiénica más rigurosa.

Hay que recordar que lo barato sale caro.

EL PROGRESO - MUSMANI HERMAMOS

SE ALQUILA

una casa grande aparente para fotografia, casa de huéspedes o familia.

Un cuarto a la calle, para barbería u oficina y un local con puerta grande y servicio interior. Informarán: Calle 8,ª Norte, Número 354 Paso de la Vaca.

El Teatro Trébol

es el templo de la alegría en donde se admiran las más bellas producciones del cine

A BLACKTON PRODUCTION



1=(2)=(4 1/3 3 1 = BY PROXY

With Sylvia Breamer & Robert Gordon

veces los sucesos que con trarian nuestros anhelos y nuestras ambiciones. Y snalizando, cuántas veces basta un sólo detalle o la intervención de una persona, para que se tuerza completamente el rumbo de la senda que llevamos trazada en nuestra

Esta noche se estrenará ua precioso drama SU SE-GUNDA ESPOSA en que vemos cómo muchas veces, personas que nos aman mucho y de verdad, influyen directamente en nuestra infe. licidad. La madre de Juan Stanley Hale se obstina en que su hijo se debe casar con la mujer que ella 1e

DESTINO liemos muchas | destino. Pero él tiene motivos poderosos para no ha cerlo y prefiere huir de la rica mansión en donde siem: pre fué feliz.

> En su nueva existencia ropieza con una serle de v-ntu as muy interesantes p r las cuales llega un dia s encontrarse fronte a frente con dos esposas habiéndose casado solamente una vez. (ómo explicarse tal barbaridad ... ¿Cómo salir de tan terrible conflicto. . ?

A las 7 se reprisará VIAN. DANTES, película de sublime argumento bellamente loterpretada por Herbet Raw

PARA ALQUILAR - Se alquila

una bonita casa de madera, rodeada de jardines, buenos baños, gallinero y toda clase de comodidades.

Número 35. Calle 19, Sur.—Puede visitarla de 2 a 5 de la tarde. - Casilla correo 246

Pida precios para su trabajo tipográfico a la MINERVA

Informaciones extranjeras

Servicio especial del DIARIO DEL COMERCIO

La ley sesa en Turquia

Constantinopls. Con motivo de la implantación de la ley sees, so han cerrado ya 2478 establecimientos de bebidas, pertenecientes en su mayor parte a súbditos griegos. Se han instalado en lugares a propósito despachos de bebidas para las tropas alladas. Según una nota oficiosa, la deuda pú blica sufrirá una pérdida de 20 millones de francos anuales por la implantación de la ley secs.

Las victimas de la revolución bulgara

Sofia Ha quedado resta blecida la tranquilitad en todo el país. El número to tal de les victimas de los últimos encuentros se calcu. la de 500 a 600.

El nuevo gobierno persa

Teherán. Ha quedado consriruldo el nuevo gobierno, bajo la presidencia del señor Mushir ed Daoulch.

El único ministro nuevo es el designado para la cartera de Negocios Extranie ros, Sr. Mosadegh-cs-Salaneh

Nuevo gobierno en Letonia

Riga. El nuevo gobierno de Letonia está presidido por Melerovich, que desempeña también la Carters de Estado.

Condecoración al Rey de Rumania

Varsovia. El presidente de la República Polica, Vojciechow kl, impuso ayer con toda solemnidad al Rey de Rumania la gran cruz del Mérito Militar polaca.

Nuevo Presidente de la República

Lituana

Vilna 23 La Dieta lituana ha reciegido presidente de la República al Dr. Stulgins ki por 49 votos contra 26.

Monumneto a Pio x

Roma. Con asistencia de Su Santidad, se ha inaugurado en la basilica de San Pedro el monumento elevado a la memoria de Pío X.

El reconocimiento de los Soviets

París. En la Cámera de los Diputados, el comunista Sr. Berthan pide el reconocimlento de los Soviets. El Sr. Poincaré dice que esto no es posible mientras los Soviets no ofrezcan pagar a los súbditos franceses.

La circulación fiduciaria en Alemania

Berlin. La circulación fiduclaria ha pasado ya de 13 billones de marcos.

Los libros Sarah Bernhardt

Paris. La venta de los libros de Sarah Bernhardt produjo 195.785 francos. El libro que más se ha pagado ha sido un ejemplar de L'Aiglon, en tafilete blanco, que se subastó en 13 100 l mano.

Motines en Montenegro

Roma. Según noticias que publ ca la prensa de esta capital, con motivo de la ce lebración del aniversario de la snexión de Montenegro a Yugoeslavis, un grupo de montenegrinos insurgentes ha dado muerte a varios sacerdotes yugoesiavos e incendis. do diversas iglesias y mo-

Las autoridades yugoesiavas hin practicado, principalmente en Belgrado, diversas detenciones.

Los principales elementos de la guerra futura

Boston, El "Kansaa City Stat" escribe:

"Los adelantos de la aviación francesa preccupan a Inglaterro. Londres, dicen los ingleses, esiá a merced de una flota séres francesa. No hay peligro de una guerra; pero desde el tiempo de paz ninguns nación quiere estar a merced de orra nación. Es probable que en la futura guerra, la química y la aviación serán los principales elementos. Eo cuestión de avisción estamos nosotros los americanos muy atrasados."

Inglaterra emprende la lucha contra el cancer

Londres Una comisión llamada "Comité de campaña del cancer en el Imperio Británico," acaba de constituirse. Comprende médicos, miembros del Parlamento, químicos, abogados etc.

Esta comisión lanzó en la prensa un llamamiento al público en favor de un movimiento general para combatir el cancer del cual se ignoren todavía les causas y

el remedio. Esta comisión proporcionará fondos a los particulares y a las sociedades cientificas que ya se ocupan de buscar la solución del pro-

blema.

La Cruz Roja Inglesa ha puesto a la disposición del Comité todo au personal sanitario y administrativo.

El costo de la vida en Alemania sigue en aumento

Berlin. El costo de la vida en Berlin ha sufrido un aumento terrible y los precios de menudeo se elevaron un 32 4 por ciento a raiz del aumento, de un 39 por cien. to e nias ventas al porimayor hechas en la semana pasada.

El promedio de los preclos de menudeo durante junio fueron ciento tres por clento mas alto que durante mayo, y se espera que mafisna sumenten otros 43 por clento, o sea 17,476 veces más que antes de la guerra.

Paul Bourguet candidato a la Aca: demia de Medicina

Paris. Un grupo de Inte lectuales y médicos alzan la candidatura del literario Paul Bourget: "La observación cinica, escribe el señor Dardel en el "lotransigeant" de sempeña un papel muy importante en la obra de Bour get. El autor dell"Discipulo" no es médico, pero la ciencia médica es la base de su arte, cada uno de sus perso. najes siendo muchas veces el estudio de un caso patoló. gico Bourget es un gran ana tomista del pensamiento hu-

Hojas sueltas, membretes, etc., en la Imprenta Minerva

EL VETO

Al fin tue enviado a la Cámara el mensaje del señor Presidente de la República devolviendo, sin la debida sanción, la reforma a la Ley Electoral. Se funda el señor Acosta para vetar dicha reforma en que es extemporánea por haber sido acordada en los precisos momentos en que se iban a nombrar las Juntas Electorales de acuerdo con lo que al respecto establece la lev, la que lo faculta para hacer esos nombramientos con entera libertad de criterio, al igual que lo hizo el ex-Presidente Jiménez sin que entonces se pensara en que era mala y que constituía una arma peligrosa en manos del Primer Magistrado de la Nación, con la cual podria impunemente burlar la libertad del sufragio. Don Ricardo Jiménez desconfia de la honorabilidad y rectitud del señor Presidente. Acosta y ha querido, con la reforma en cuestión, cercenar esa libertad que la ley concede a aquel funcionario y de que él disfrutó ampliamente en las elecciones de 1913. Y el señor Jiménez todavia cree, o aparenta creer, que son las leyes las que garantizan la libertad electoral! De qué sirvieron las leyes electorales y la Constitución Política en la elección presidencial de 1914? Se detuvo el señor Jiménez ante la barrera infranqueable que aquéllas le oponian para respetar el voto de los ciudadanos clara y-digámoslo francamente en honor de don Ricardo-libremente manifestado en los comicios electorales de 1913? No. El Lic. Jiménez en aquel torneo civico saltó por encima de aquellas poderosas barreras, como un toro indómito de la India saltaría por las débiles estacadas de una de nuestras plazas públicas en tiempo de fiestas civicas. Y es que para los políticos sin escrúpulos no hay vallas, por poderosas que sean, que logren detenerlos en sus arrebatos de pasión.

De que le sirvió al Kaiser de Alemania el tratado de 1839 que garantizaba la neutralidad de Bélgica, cuando no tuvo reparos en hacerlo trizas con la punta de su espada para violar aquella neutralidad que estaba garantizada con el honor de su patria? Para violar las leyes sobran pretextos. Para acatarlas se requiere dignidad y patriotismo. ¿Es digno y patriota el señor Acosta? Nadie se atreveria a dudarlo. Entonces, a que venia aquella reforma a la Ley Electoral que, a manera de esposas, le impedia accionar libremente, cohibiéndolo de firmar el mismo decreto de las Juntas Electorales que en otro tiempo firmó, sin ninguna restricción, don Ricardo Jiménez?

La reforma, por otra parte, no era el fruto del claro deseo de cerrar a tiempo los portillos por donde pudiera burlarse la libertad del sufragio, - como dice el señor Presidente en su veto-sino, por el contrario, era la voluntad de antemano expresada, de querer abrir a tiempo los portillos por donde se trataba de burlar esa ley electoral, por medio de combinaciones sospechosas que iban a dar al traste como en 1914-aún cuando en forma diferente—con el sufragio popular.

La reforma, además, era atentatoria a la libertad de ese sufragio y aun inconstitucional, puesto que le concedia efecto retroactivo, al prohibir que se tormasen nuevos partidos políticos en la actual contienda electoral - que está empozando a desarrollarse-por no haber sido organizados antes de dicha reforma, como si el país estuviese en la obligación de adivinar los designios de los politicos-legisladores del jimenismo ¿Con què derecho pretenden nuestros adversarios políticos restringir la campaña electoral solamente a los tres bandos que actualmente se hallan en la arena polí-

tica? ¿Por qué quieren prohibirle al pueblo que vote por otro ciudadano que no sea ninguno de los que hasta la fecha se disputan el poder? ¿Por qué sólo los señores Volio y Jiménez se conside ran ciudadanos aptos para pretender la Primera Magistratura de la Nación, cuando hay tantos otros con igual y quizá con más derecho que ellos para alcanzar aquella alta representación nacional? El Presbitero Volio, que constitucionalmente no puede ser Presidente de la República, le prohibe a los ciu dadanos legalmente capacitados que aspiren a ese alto honor! Y son estos violadores de las leyes y de la Constitución Política los que ahora dudan de la rectitud y honorabilidad del señor Presidente de la Repúblical Son éstos-que tan audazmente pretendian legalizar con la reforma de marras el escarnio del sufragio popular venidero-los que temen que el Jefe del Estado--que tan respetuoso ha sido con las leyes y la Constitución-pueda ser parcial en la actual contienda civica, nombran do representantes imparciales en las Juntas Electorales! ¿Es que los señores liménez y Volio se disputaban el honor al derecho de burlar el voto de los ciudadanos en los próximos comicios elector rales? Si esa fue su intención el golpe ha sido franca y enérgicamente parado con el veto del señor Presidente de la República, en cuyas manos ha quedado-porque le correspondia-el derecho de garantizar las elecciones nombrando libremente los ciudadanos que a bien tenga para integrar las Juntas Electorales que han de ser un fiel exponente de rectitud y probidad insospechables.

ALEXIS

De San Marcos. | Hasta en verso Política jimenista

En este cantón de Tarrazú los gamonales jimenistas hacen su proganda ofreciendo el oro y el moro a los ciudadanos: ofrecen cuentas fiadas en sus establecimientos de comercio, destajos en sus fincas y regalan pantalones, camisas y sombre ros viejos, tamuguitas de dulce, papas y maiz a cambio de la firmita para su idolo, don Ri cardo Jiménez, pero ya el pue blo sabe por experiencia propia que después de las eleccio. nes les cobran todo lo que deben y que si no pagan los llevan a donde el Alcalde para que los atornille bien y les embargue la vaquita de leche, la casita o el caballo; y por eso cuando le s piden la firma a cambio de estas granujerias, les hacen la seña y les dicen: "busque otro con más manteca y que les crea pizote". Pues ya no los ame drenta ni el Alcalde, Jefe de propaganda ricardista, l evándo. los a su club (digo a la Alcaldía, foco del órgano azul, para la que ya no hay cierre ni los domingos, como no había cie rre para su establecimiento según él, infringiendo las órdenes de nuestra competente autoridad, para cual profiere improperios siempre que le ordenan el cierre.

Este es, querido lector, el ejemplo de nuestro gordote, el eual va perdiendo su gordura a causa de los desvelos que le ocasionan los trabajos en la Alcaldía y lo peor es que son sin ningún provecho, pues este cantón es netamente echandis dista.

¿Viva Echandil

CANTA CLARO Agosto I de 1923.



combaten a D. Ricardo Volio y a D. Jorge Jiménez!

EL PARTO DE LOS MONTES

Murió al nacer aquel feto que engendrara el gran Urbina. Agudo staque de "Veto" que lo a nocivo extermina, puso fin a esa existencia. No valió la vehemencia con que atacó su madrina 1s incontenible dotencis. Pobre gente 'langostina! Todo fué inúil1 Su ciencia no legró legalizar ese monstruo electoral. Sólo quedó una experiencia, un ejemplo sin igual: ja cuánto puede llegar el hambre a la Presidencia! Por la copia

SERAFINITO

e censo general que se levanta.

favorecer los intereses de la causa.

Atenas, agosto 10 de 1923.

张

ILA CULTURA REPUBLICANA...!

De un parte de policía:

DETENIDOS: José María Jiménez Quesada y Mauro Fallas, por pretender lanzar ladrillazos sobre los manifestantes echandistas que desfilaban....»

SIN COMENTARIOS....

Adhesión

Como he llegado al convencimiento de que la verdadera desgracia de nuestra Patria está en el jimeniamo y los verdaderos responsa bles de nuestra situación ac tual se encuentran en ese partido, que el único responsable o sea su candidato, que tantas prédicas ha hecho por la libertad y por el res. peto a las leyes, el mismo que escribió la cartlila de Instrucción Cívica fue el pri-

PARTIDO AGRICOLA

CANDIDATURA ECHANDI

Se invita a nuestros copartidarios de la ciudad de S. José, para que concurran

durante estas noches, entre las 7 y las 10, a las oficinas del Club Central del ?

Partido a fin de que aporten datos e informaciones de suma utilidad para el

trabajo y de atender a los amigos que quieran con su presencia e informes

En dichas oficinas habrá una persona encargada exclusivamente de ese

mero que pisotró la Consti tución y cometió el delito de burlarse de los votos emittdos por todos los costerricenses; en el famoso 28 de Abril.

No soy reformista aún cuando reconozco que el Padre Jorge Volto es persons honorable, simpática y valiente Pero no se escapa a mi cri terio de ciudadano consciente que el Sr. Vello, que se ha convertido en paladin del proleta la 10-es harina de otro costal-y sus preciosas prédicas llevan por objeto

no el engrandecimiento de | la clase trabajadora, sino su ambición personal.

Por lo antes dicho y reconociendo en el Lic. don Alberto Echandi un hombre sano, que tiene su hogar fundado, que por su honora bilidad y carácter, por el se llo de nobleza que ha heredado de su familia, y porque sabe muy blen lo que valen los hijos, y sobre todo, la moralidad que debe existir en la Republica pues es nucstro hogar grande. Y siendo como cs un agricultor y un empresario, al mismo tiempo que un habil jurisconsulto es una, garantia para llever sobre sus hombros la pesada carga de la Presidencia.

Por lo tanto, con toda honradez me adhiero al Partido Agricols y todos mis esfuerzos serán por que el señor Echandi sea nuestro presidente, para blen de Costa Rica y de todos los costarri. censes.

FERNANDO JIMÉNEZ R.

Ecos de la manitestación de antenoche

Después de la manifestación de antenoche, un volista dió una tremenda pedrada al señor José Ramírez (cochero), quien fué atendido en la Cruz Roja.

El volista se refugió en la casa del diputado don no lo detuviera.

Cuando el agente del orden se presentó a detener al heridor, ya éste había huido.

No parece correcta la actitud del señor diputado Pinto amparando hechos salvajes de esta naturaleza.

Requiestcat pace, jamen! Don Julio Acosta venció al nunca vencido

"Mientras haya un hombre que grite en el silencio abyecto, ese grito siembra la redención y la justicia."

Ese grito vigoroso lo ha dado el justiciero y energico dos Julio Acosta.

El mundo está lleno de los pájaros de barro que nos des. cribe Rusiñol en su hermoso

Así hay hombres de espirito Tragmentado, a los cuales falsa el resorte para obrar: la volun

Lleno está el campo de la política de estos lisiados incurables que no pueden llegar jamás a la cumbre

Don Ricardo Jiménez va a la cabeza de una procesión de sombras dolorosas; a ese hombre hay que gritarle con gritos de tempestad sus tremendos

Los que lo adversamos, lles garemos a la victoria.

Que rujan en su guarida sus satélites; que aullen; que insulten ... ¡Está bien! ¿Quién pregunta al lobo herido, por qué enseña los colmillos y gru' ne en su caverna?

El lobo está muerto! Requiescat in pace amén,

R. LEPIZ M.

Sancocho

20 La Nueva Prensa de Jesús Pinto, quien lo am- antler, se publicó un artículo paró a fin de que la policia | titulado "Ecos de la manifestación volista, mueras al Arzobispo" firmado por Just Verde, en el cual artículo se trastrocaron unos parrafos, probablemente a la hora de formar el piriódico, resultando aquello un galimatias, Qué vamos a hicit

En golpe dado ...

J. V.

IMITADA POR TODOS

CERVEZA TRAUBE

te documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miquel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

La Directiva Central

IGUALADA Por NINGUNO

Ayer en el Congreso

La Administración de Rentas del Estado no pasará al Banco internacional, pues no hubo euficientes votos para el resello: se necesitaban dos tercios

A las 13 1 horas se abrió la sesión.

Fué leida y aprobada el acta anterior.

Formas de decreto

Sin di cusión fueron aprobadas las formas de redacción de los decretos aprobados anteriormente.

Segundos debates

De igual manera se dió segundo debate a los proyectos de ley aprobados ya en primero.

Primeros debates

Sin discusión fueron aprobados los dictámenes Rayorables a los siguientes proyectos de ley.

1) que aprueba el contrato celebrado por el Eje' cutivo con varios particula res para construir una plazoleta, frente al edificio de Correos y Telégrafos.

2) que auxilia a las Junwas de Educación de San Rafael de Poás, Belén de Carrillo, Sardinal de Carrillo, Estanquillo de Atenas, San Rafael de Escasú y Guadalupe de Goicoechea.

3) que ordena pagar a don Rodolfo Traube, una tratar un empréstito que

Votación nominal en el traspaso de la Administración de Rentas

Herrera Cortés González P. Zamora Aguilar Urbina

Volio don Jorge Aragón Leiva Diaz G. Benavides

Fonseca Cordero Pinto León limenez Volio don Arturo

Total 19

Ortiz

NO

Trejos Rojas Fernández Bonilla

Baltodano Briceño Monge Diaz B.

Peralta Castro F Picado Montero B.

Saenz Sancho Rees Acosta

Total 16

Municipalidad de Montes | sus calles.

4) que autoriza al Muni cipio de Escasú para condeuda que con él tiene la invertirá en el arreglo de

5) que reforma varios artículos de la Ley de Su' cesiones No. 2 de 28 de noviembre de 1914'

6) de pensiones para

maestros y profesores; 7) que declaran caduco

al contrato celebrado por el Ejecutivo con Mr. Pay' ner, para la fabricación de botones;

8) acepta, en parte, la solicitud de los señores Humberto Bertolini, Jorge Maroto y Felipe Gallegos para que se les conceda exención o rebaja de impuestos aduaneros, a ciertos articulos necesarios pa ra la fabricación de betu-

9) que pensiona a doña Amalia Meneses v. de Durán, doña Graciela v. de Retana, las señoritas Virginia, Manuela, Rafaela, Quesada, doña María Quirós v. de Guzmán, do Garita y don Amado Ara

Traspaso de la Adminis-

tración de Rentas

Después de alguna dis cusión fue desechado en primer debate el dictamen de minoria que aconseja el resello de la ley que dis pensó el traspaso de la ad ministración de las rentas del Estado al Banco Inter' nacional de Costa Rica.

Y se levantó la sesión.

Natalicios

Hoy celebra la fecha de su natalicio la schorita Clara Allcia Monturiol. Igual dia celebrarán mañana la señorita Alda Charpentler Rucavado.

Fechas matrimontales

Hoy celebran la fecha de su matrimonio don Antonio Güell v dona Nicolasa Tristán (1911); don José Luis Bengoechea y doña Lastenia Dent (1898); don Emmanuel I. Garcia y doña Pledades Vargas (1900.)

Celebrarán mañana Igual fecha don Enrique Esquivel Séenz y dona Wensolina Robles (1912)

Recordatorios

Hoy cump'e sños de haber fallecido don Leopoldo Montealegre Quirós (1866.)

Bautizo

En dias pasados fué presentado a la pila bautismal en la Ig'esta del Carmen, por los señores don José María Castillo y su señora esposs dons Ignacia de Castillo, el primogénito del hogar de don Federico Solórzano y de su señora esposa doña Carmen Castillo, Imponién don Manuel Escobar Vega, ña María Matamoros v. de dole el nombre de Rosibel.

Felicitaciones

Con motivo de ser hoy el dia de Santa Clara, nos es muy grato felicitar a la esti. mable señora doña Clara Cañas de Moreno, a doña Clars de Martinez Suárez y a la señorita Clarita Gil M.

Hogar de plácemes

El hogar de don José Ra món Porras y de su señora esposa doña Chepita de Porras se encuentra de pláce. mes, por el feliz nacimiento de un robusto varoncito que los ha llenado de alegría.

Baile de despedida

Con motivo del próximo vlaje del joven don Sotero Antillón, un grupo de amigos organizan un baile en su honor y despedids.

Esa fiesta se llevará a efecto en los primeros días de la semana entrante.

Viajeros

Para Europa partirá en breve don Anastasio Herrero. · Para el campo salló do.

na Clementina Bonilla de Li'

-Entre nosotros estuvo procedente de Heredia el Lic. don José j. Chaverri.

-Para Heredla partió don Pedro Gutiérrez.

-De la linea regresó don Oscar Gutlérrez.

- D:spués de varlos dias de permanencia en Limón, regresó a esta capital el luge. niero don Leonidas Carran.

-Para Limón salló la senorite Maria Guardia Carazo, -Procedente de su fince en Peralta se encuentra entre nosotros don Francisco

I Carazo -D:l campo regresó don

Jalio Montero. -Drau finca regresó don

Juan Rafael Gonzá'ez Soto. -De la linea del Pacifico regresó don Alfredo Chacón quien partió para Desampa-

-Don Alfredo Carazo re gresó de Cartago.

-Para las Pavas partió don Ricardo Tinoco.

-Regresó de la Roncha don Luis Escalente.

-Ayer sallo para su finca en Guáplies nuestro muy estimado Gerente don Camilo de Mezerville. Lo acom. paña en su gira el distingui. do empresarlo guatemalteco huésped de Costa Rica des de hace algunas semanas.

Ayer partieron para Estades Unidos don Guillermo Buraga y señora, doña María de Margueirat y sus hijos. Regresó de Heredia la se-

norita Luz Zeller. Del campo vino la señori.

ta Hortensia Bresciani.

Enfemos

Delicado de salud ha estado don Carlos Volio

-En Desamparados se encuentra enfermo don Rafael Gambos Monge.

-Mejor de salud sigue don Roberto Oreamuno. -Se encuentra enfermo

don Mauro González.

Bautizo

Hoy será bautizada la be-11a niñita de don Juan José Mora y de su señora esposa. Apadrinarán a la pequeña

den Pio Luis Acuña y la senorita Teresita Diéguez.

Boda Castro-Aubert

En septiembre próximo se efectuará en esta capital la bodsde don Humberto Castro Saborio con la señorita Else Aubert.

Se verificará el próximo jueves en nuestro regio coliseo Ayer recibimos la siguiente, to enunciado, enviole algunas amable invitación, que mucho agradecemos:

SEGREDA

Gran recital del "Cantor de America",

dedicado a la memoria de doña

DE

Sr. Director del DIARIO DEL COMERCIO,

San José.

Muy sefior mio:

Con la colaboración literaria del Sr. Lic. Alejandro Alvarado Quirós y musical de la señora M. O'Leary de Hine y los se Bores Ismael Cardona y Ro berto Cantillano, he organizado para el jueves 16 de los co. rrientes, en el Teatro Nacional a las 8.30 p. m., el único Recital Poético que ofreceré en Costa Rica, conforme al programa que acompaño.

Está el dedicado a la memoria de Zelmira, destinando totalmen. te los rendimientos al beneficio de sus pequeños hijos Yolanda y Antonio.

En espera de que honre usted con su presencia y la de su distinguida familia el Reci eal, cooperando así al proposi localidades, que en caso de no aceptarlas, le agradeceré devolver hasta el lunes 13, a las 4 p. m., en la Boleteria del Tea tro Nacional, pues la relación de los que contribuyan a tan benéfico objeto deberá ser pub'icada en los diarios de la mafiana del Martes 14. Me es grato con esta opor

tunidad suscribirme de usted muy atto. s. s.,

José SANTOS CHOCANO

TEATRO NACIONAL

Jueves 16 de Agosto de 1923, a las 8 p. m. Unico Gran Recital Poético de José Santos Chocano

A la Memoria de ZELMIRA y a beneficio de sus pequeños hijos Yolanda y Antonio 16 Poemas totalmente nuevos

-: PROGRAMA :-

I PARTE

1.-(a) Bereeuse Slave... Nerude (b) Largetto en sol menor Tartini

2.-Ofrecimiento. Discurso por el Sr. Lic. Alejandro Alvarado

Dos Poemas Vernáculos El paseo del jaguar Huacca China (Leyenda pre-3.-Impromptu No. 4....Chopin Solo de piano por la Sra. M. de Hine 4.- Cinco Poemas de la Cerona

El Vuelo de la Garza La Quina y Coca (Cuento precolombiano) El Velero encallado (Graba do en madera) En una Casa Colonial (Evo' cación del Virreinato del Perú)

II PARTE

Piegaria Lírica (A Santa Rosa

1.-Concertino Chanimade Solo de flauta por el Sr. Ro

berto Cantillano 2.- Cuatro Poemas Ingenuos El Zapatero de la Cenicienta El Lobo enamorado El Gato ex-bandido

Poupée 3.-Marche Funebre Solo de piano por la Sra. M. O. de Hine

4.-Cinco Nocturnos de la Coro El Nocturno del Regreso al Hogar El Nocturno del Relato del El Nocturno de la Copla Ca El Nocturno de la Nueva Nueva Estrofa del Poema de

la Prisión

No olvide pasar a la

Misa en los Talleres del Fe rrocarril al Pacifico

La Congregación del Sagrado Corszón de Jesús de los empleados de talleres del ferrocarril, quienes hace al. gún tlempo poseen una imagen entronizada en aquella dependencia, solicitaron permiso del Administrador para arregiar convenientemente el local del tailer de reparación y celebrar una misa ofrecida por el Rev. padre Gebrande.

Logrado el permiso, se se. lebrará hoy a las slete horas una misa y p'ática que estará a cargo del notable orador Sagrado Presbitero Meneses. Asistirán las familias de los

empleados y particulares que

lo tengan a bién.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Ese acto religioso que celebrará esa congregación, contribuirá mucho a 1a blenandanza de todos, y a la vez dignifica el ambiente de los trabajadores para quienes la fé y esperanza, debe ser siem: pre su estrella matutina.

Apuesta en favor del Lic. Echandi

Yo, Abel Rodriguez Sojo, mayor, casado, agricultor y vecino de Santa Bárbara de Heredia, de una manera pública hago la siguiente oferta para que la acepte quien quiera: APUESTO DOSCIEN-TOS COLONES a que el Partido Agrícola, que postula como candidato al distinguido ciudadano don Alberto Echandi, es el partido que tendrá el mayor número de sufragios en el cantón de Santa

Bárbara, en las próximas elecciones. Santa Bárbara, 30 de julio de 1923.

ABEL RODRÍGUEZ S.

Testigo: José Vargas Porras - Testigo: León Cortés

Economice su dinero: ordenando la ejeucción de sus impresos en la MINERVA

Partido Agrícola

Directiva de Tierras Morenas, Cantón de Cañas

Provincia de Cuanacaste

Los infrascritos, de Tierras Morecas del cantón de Cañas, provincia de Guanacaste; mayo res de edad, y haciendo uso de nuestres derechos nos hems reunido gen vista de que entre los candidatos que, boy se dispu'an la presidencia figura entre ellos el Lic. don Ricardo Jiménez O., que fué quien dió la gran bofetada a Costa Rica entregando anteriormente la Presidencia a don Alfredo González, que ni siçu ra había si discutido por los pueblos y que con su'Gobierno y sus sucesores, sin contar al señor Acosta, han sido la ruina del país; y el señor Volio "que se ve viene auxilian" do al señor Jiménez; habiéndose proclamado la candidatura del Lic, don Alberto Echandi, como hombre escogido por una agru' pación agrícola y nosotros en este lugar, como agricultores abrigamos la esperanza de que triunfará este candidato y tendre mos esa mano protectora por lo que, hemos resuelto formar la Directiva de este lugar para auxi' liar esta causa, quedando instalada así:

PRESIDENTES HONORARIOS

Ramón Elizondo Méndez
José Blanco Avila
Juan Herrera
Nicolás Chaves
Juan Vicente Jiménez
Rafael Jiménez
Juan Miranda
Jesús Ramos

PRESIDENTES EFECTIVOS

Julian Alfaro Elisco Labezas

VICEPRESIDENTES

Andrés Durán Josquín Durán



Bernabé Durán Maximino Durán

JEFES DE PROPAGANDA

Porfirio Elizondo Carlos Blanco Porfirio Alfaro A. Jenaro Rivera Emiliano Murillo

TESORERO

Jorge Ramos

SECRETARIO

Ramiro Alfaro R.

Leovigido Ramos Ramírez

PROSECRETARIO

VOCALES

Ventura Barquero Alberto Miranda Juan Castro Argidio Jiménez Cabezas Eustaquio González Anirés A'faro Francisco Badilla ú. ap. Rafael López Solano José María Paniagua P. Heliodoro Paniagua Tobias Jiménez Julian Paniagua P. Perfecto Salas A. Benjamin Ocampo G. Ermelindo Zúñiga Arturo González Rafael Rames : uRamírez Luis Ramos Ramírez Vicente Solls Ado fo Carrillo Balvino Zúniga

Jerónimo Flores Heliodoro Flores José Flores Tobias Chaves Guillermo González Ramon Castro Epifanio Castro Emilio Arias A. Jeremias Ramos Adilio Herrera Evencio Soto Juan Elizondo José María Jácamo León Muñoz Marín Francisco Meifas Gabriel Solls

A 'a presente directiva pueden tomarse en cuenta diez personas más que han ofrecido sus votos

PROTESTAS

Nosotros, Emiliano Murillo y José María Jácamo, firmamos por el jimenismo en la creencia de que este caserío iba a acoger esa candidatura, pero hoy, los principales vecinos y agriculto res de los que más bien buscan a este lugar, pertenecen a la can didatura del Licenciado don Alberto Echandi, y nosotros como agricultores, abrigramos la esperanza de que este señor, hará feliz a Costa Rica proteglendo la agrícultura que es la salvación del país.

Por lo que, protestamos del jimenismo y nos declaramos partidarios del señor Echandi, sin manifestar los halagos y promesas que nos hicieron los jimenistas para arrancarnos la firma, las cuales quedan renunciadas.

EMILIANO MURILLO

Jose. Mª JAOAMC

INDUSTRIA FRANCESA

M. v. DE LAPRADE

CAPAS Impermeables.—Las más elegantes.— Las más baratas.—El mejor surtido que encuentra Ud. en plaza para señoras, caballeros y niños.

FONOGRAFOS Marca "Perfectafone" de París; de 6 75, 6 80; 6 190, 6 125, 6 210. 6 325, 6 500 - Ventas por abonos semanales de 6 6.00 en adelante.—Oiga nuestros fonógrafos y pida detalles.

CONAC FINE CHMAPAGNE du GRAND
EMPEREUR

Coñac 2 Estrelias. La caja de 12 botellas \$ 145

Fine Champagne 4 Estrellas , , , 160

Pine Champagne 5 Estrellas , , 186

Compre una botella y bébala a la memoria del
Gran Emperador. Después compra la Caja.

Podemos hacerle un precio especial en caja surtida

JABONES-POLVOS Marca «Le Faune».— El pan de jabón 6 1.50 La caja de Polvos 6 2.00 VINOS de Burdeos | Coja de 12 botellas de Borgoña | surtidas..... © 45,00 | 5 clases Burdeos Blanco - 5 Burdeos Tinto 1 clase Borgoña Blanco - 1 Borgoña Tinto Vender vinos surtidos en cajas de 12 botellas, es una forma de facilitar a los clientes cómo probar distintas clases de vinos para que tengan ocasión de hacerse clientes del que más les gusta. Hay para todas las bolsas y para todos los paladares Burdeos Tinto la Caja © 30 - Blanco la Caja © 39

VINOS DE OPORTO OCHO CLASES: Moscatel, Salut, W. P., Nupcial, Soirée, Doña Branca, Quiñado y el famoso Comendador. Todos a precio sin competencia. Vea precios y clases y establezca comparaciones.

LIGORES Inmenso y variado surtido de las más acreditadas C sas Francesas. Podemos ofrecerles desde \$ 12.25 en adelante. No olvide que los licores Franceses son señalados entre la gente Chic como los más ficos, de mejor gusto y de superior aroma.

MUERTOS LOS CLUBS, hemos establecido el servicio de Ventas por abonos, en forma de CREDITOS EN SERIE, con las mismas ventajas, facilidades de pago y obligaciones de los Clubs.

Si le interesa, pida informes

Salida de correos

Bi próximo miércoles a las 8.00 se hará el despacho de correspondencia con destino a las otras repúblicas de Centro América por medio del vapor esta do ni den se «Cuba".

El viernes próximo a las
7. y 30 se hará el despacho
de correspondencia con desdno a Europa, via B-istol;
Sud América y Antillas, via
Cristóbal, por medio del vapor inglés "Camito».

efectuará el despacho de co rrespondencia con destino a México, Australia, Nueva Caledonis, Nueva Zelanda, Cook y Fiji Islands, Tahitl, Hawaii, China, Japon Filipinas, Alaska, California, Texas, Kansas, San Luis, Chicago, Nueva Orleans via Habana y Cayo Hueso; India logless, Africa, Turquia, Europa y Canadá, via Nueva York; Sud América y Anti tillas via Cristóbal y Habana, Cuba, por medio del vapor inglés "Toloa".

El próximo sábado se | SALIDA DE PAQUETES

México y Centro América, el próximo martes a las 14 hs. por el vapor "Cuba". logiaterra, el próximo jue-

ves a las 14 hs. por el vapor "Cuba".

Alemania, el próximo miercoles a las 14 hs. por el vapor «Cuba".

Canal Zone, Panamá y Estados Unidos, el próximo viernes a las 14 hs. por el vapor "Toloa".

San José, 12 de agosto de 1923.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Hoy en el Olimpia

Los enanos que trajo Capilla al país y actúan en el Olimpia, están haciendo furor. Esta tarde trabajarán con un

buen programa.

Por la noche habrá un so berbio exitazo.

Está tostado Por qué?

Para impregnarle el delicioso aroma "BURLEY."



Compañia Nacional Hidroeléctrica

Primeros Accionistas

Gonzalo Pinto H. Anita Altschul Alfonso Altschul José Santisgo Millet Ricardo D. Zúñiga Presbo. Manuel Acevedo Adán Calvo Graciela de Ramón Alberto T. Brenes Eduardo Founier Q Ricardo Mora R-Antonio Lines Rafaela Insignares Eduardo Muñoz Guillermo Rodríguez R. Luis Carlos Rodríguez J. M. Zeledón A. José P. Rodriguez B. José Montero S. Eduardo Marchena Jorge Castro G. Camilo de Mézerville Francisco de la Espriella Adolfo de la Guardia Claudio Rojas Benigno González P. Tobias Gutiérrez V. Fernando Streber Angela Pacheco Z. José María Arias P. Edgar Pontón de Arce

Miguel Angel Madriz Prancisco J. Rucavado Jorge Fonseca Elias Vargas M. Florencio Hidalgo Ada de Hidalgo Domingo Porn C. Adolfo de Lemos Miguel Angel González Carlos Mora Poveda Alejandro Chacon y Hno. Flory Carranga E. María Cecilia Carranta Roberto Brenes G. Felipe Herrero Isabel Herrero Lara Juan José Cañas Amalia de Cañas Juan Bautista Quirós Ernesto Quirós A. Ricardo Faicó Mariano Acosta Salustio J. Vargas Teodosio Castro J. Luis Vargas Q. Otoniel Fonseca Segundo Zonta Henri Corcelle Elsa de Echandi F. Carlos Alvarado

Nuevos Accionistas

José J. Alfaro José D. Ardón Fidelia Gutiérrez Joaquin Manuel Gutiérrez M. L. Matamores Ricardo Mora R. J. Blanco J. Alvarado M Samuel Vargas C Alfredo Ramírez B. R. Echandi Vidal Quirós Ricardo Espinach Yoya de Grillo G Rucavado B. J. M. Zeledón A. G. Steinvorth Emilio E. Piza

G Blanco G. C. Quezada M. Fischel A. de Fischel Marius Ferrat XX Robet Hermanos Diomedes Astorga Virgilio Calvo Brenes A. de Jiménez Ethel Arrieta Rosario de Mézerville German Ramfrez J. Fernández B. M. A. Sánchez E. A. Rivas S. Sabatino P. Brenes

Programa

de la música que ejecutará
la Banda Militar en la Misa de Tropa a las 8 horas
y Recro a las 17 en el Parque Central.

MISA

1s. Entreacto y Coro de los Esponseles de Lohen grin, WAGNER

2ª. Cavailos, RAFF.

F E. Piza

RECREO

1°. Maricuele, pasodoble, J. Ponseca.

2ª. Palmas y Laureles, obertura, Languois. 3ª. Loca, Stango Jargentino,

(estreno), Joves.

4º. Temas de Opera, To

BANI.

5a. Nosotros no tenemos Bananos, (estrene), Fox Troi, Silver. San José, 12 de Agosto de

1923 El Director,

ROBERTO CANTILLANO

El concurso literario y el "Heraldo Seráfico".

Hemos recibido el importante número 126 de la revista "Heraldo Seráfico" de Cartago. Al escogido texto y hermosa ilustración añade varias interesantes notas sobre el anunciado Concurso Literario de los Padres Capuchinos. Soluciona algunas dudas presentadas por los interesados, ofrece la publicación de los trabajos premiados en tomitos sueltos, incluye nuevamente los temas con el detalle del premio y en lectores,

San Rafael de Heredia

Ha sido nombrado Jefe Político de este cantón al señer don Manuel Lázcares, y Cura Párroco el Presbo. den Ricardo Salas.

Del señor Lázcares nada podemos decir ni en favor ni en contra, por sernos del todo desconocido; pero a primera vista nos parece una persona bastante culta, y muy tratable.

El Presbo. Salas si nos es blen conocido y de él pede mos decir que es la mejor adquisición que pudiéramos hacer.

Ambos empleados que vienen sjenos a intrigas de ningún círculo, pueden hacer mucho en pro de esta localidad.

Reciban los dos nuestra bienvenida y ojalá que muy pronto se hagen acreedores a nuestros homenajes por su buen comportamiento.

CORRESPONSAL

San Rafael, 9 de agosto de 1923.

CONSTRUCTORES! Les mejores la drillos de construcción se están fabricando hoy en la

Ladrillera Central EL COYOL

Diríjanse órdenes al Administrador RAFAEL OBANDO, Apartado 204 — San José

fin presenta la ampliación del propio concurso con el "Himno a San Francisco" cuyo plazo de admisión termina el 19 del corriente agosto, según ya dimos cuenta a nuestros lectores.

TREBOL

Domingo 12 de Agosto de 1923

Matinées de 1 y 1.30 p, m., episodios 4, 5 y 6 de

ELBLANCO TRAGICO

A las 4 p. m., Priscilla Dean en

LA VIRGEN DE STAMBUL

A las 7 p. m., Herbert Rawlinson en

Viandantes

A las 8 y 30 p. m., emocionante estreno del precioso drama

SU SEGUNDA ESPOSA

Teatro América

Domingo 12 de agosto Gran Compañía Mexicana de Revista, SANCHEZ WIMER

A las 2.30 p. m. La Flordel Barrio · La Tierra de los Volcanes

8 30, Estreno Mexicano Si Adelita se fuera con otro y

El Colmo de la Revista

VARIEDADES

Domingo 12 de agosto

1 p. m., episodios 1, 2 y 3 de EL BLANCO TRAGICO

2.40., Ep. 11 y 12, final LOS TRES

MOSQUETBROS

7 p. m., Cómicas, Harold Lloyd 8.20, grande y artistico estreno: Soava Gallone en LA SOMBRA de un TRONO

TEATRO OLIMPIA

DOMINGO 12 DE AGOSTO DE 1923. CINCO COLOSALES FUNCIONES

1 p. m., 25 cén- PO_VORA ROJA y una linda timos entrada, PO_VORA ROJA COMICA 2.30 p. m., soberbia presentación de LES CATA-LANEIS con nuevo programa, y CAPILLA en su jocosa obra de transformación, EL MUER-

TO, a gran orquesta y a 50 y 25 Ctmos. entrada A las 4 p. m., a 25 EN EL PAIS DEL ORO

A las 7 p. m., a 25 céntimos toda entrada.

LORD BLUFF

8.30 p. m., Monumental Función de Gala, creación de Capilla, La Envenenada, y El Soldado y su Novia, por LES CATALANETS, a 75 céntimos grandes y 25 céntimos niños.

LMACEN TOMAS FERNANDEZ ACABA DE RECIBIR:

Hierro para techos Papel de Imprenta Afrecho de trigo Fósforos Dragón y Vidrios grandes para ventana



En San Ramón Gratis Para el echandismo no tiene garantias

De acuerdo con la ley le-

vantaron hov tribuna pública oradores echandistas, a éstos

les tocaba hablar en la esquina sur del parque frente a la parroquia. Y al grupo jimenista en la esquina norte del mismo. Habló primero don Sergio Carballo, orador jimenista, escuchándole en su mayor parte un grupo de echandistas. Los oradores echandistas, Golcher y Calvo, esperaron que el ora dor azul hablara para lugo segoir ellos en el uso de la pa labra. Una vez que Carballo terminó, se lanzó un viva al candidato s.ñor Echandi, y todos los echandistas y demás personas acudieron a oir los oradores del echandismo. Cuan do uno de estos oradores ha blaba, se vinieron los turecos yajimenistas alinterrumpir y a gritar insolencias e insultos contra los oradores y contra el candidato Agrícola. Luego lle gó el Jefe Político, y en vez de mandar a callar a estos fo ragidos presbiterianos, se arri' mó con su cuerpo de policías y ordenó estrictamente a los oradores echandistas que no hablaran una palabra más Estos per su cultura y su civili zación de siempre obedecieron a dicha autoridad: pero luego invitaron a sus coopartidarios para que se vinieran a su club Una vez ahi tomaron la palabra, hablando de la puerta del local, cuando de nuevo, gritos, improperios e insultos por los por los desesperados turecos. Pero lo más tamentable del caso es que vo vió de nuevo el jimenista Jefe Politico a impedir a que hablaran más los oradores del echandismo, y a obligar que se despejara la reunión echandista, mientras tanto el orador jimenista se exhibia con sus falsedades. Para terminar debo informarle que dicha au toridad fue acusada hoy mismo al señor Ministro de Seguridad Pública, por medio de un tele grama firmado por 50 perso nas honorables, respaldados por 200 más. Todos esos firmantes de dicho telegrama Jesperan de la imparcialidad del .señor Ministro, de que procederá como corresponde con dicha autori dad.

Me suscribo del honorable

Afmo amigo,

Corresponsal Político

Dr. Alejandro Montero Médico-Cirujano

de la Real Universidad de Roma Ex interno del Policlinico

de Roma-Oficina: frente al «Diario de Costa Rica»

HORAS DE DESPACHO: 9 a 11 a. m., 2 a 4 p. m.

Los ahogados ar den de entu' siasmo

Ahogados, 10 de agosto. A Vicente Sáenz, Director del DIARIO DEL COMERCIO.

San José.

Noticia actitud gobierno asunto ley Juntas Electorales, recibida con entusiasmo en esta. Provincia Guanacaste, unanime echandista .- Jorge | Ricardo llegue al poder, tendria Peralia.

Fábrica de Jabones y Velas de Esperma

TELEFONO No. 100 JESUS MARIA CASTRO V.c PLAZA VIQUEZ - SAN JOSE

Trapos usados, pero limpios, se compran la Imprenta MINERYA

El Nuevo Maravilloso Método para Producir Vigor y Fuerzas Juveniles.



varios otros métodos, tratamientos internos y externos y fracasaron, han usado este nuevo científico método con resultados verdaderamente magnificos. Dirigase a nosotros por este admirable descubrimiento en caso de estar total o parcialmente impotente. Dirigase a nosotros en caso de estar vigoroso, pero deseando numentar su vigor mas aún. Este método es distinto de todo etro método conocido. No se introduce nada al estómago; nada se aplica. Escribanos, no importa cual sea su edad. No pierda más tiempo; obre hoy, abora mismo. Envie V. su nombre y direccion á la International Palmette Co., 3104 Michigas Ave., Dept. 5A, Chicago, Illinois, E. U. de A., y se lo enviará inmediatamente por correo y sellado de modo que no haya enblicidad, detalles ilustrados.

A un "delgado" en Puntarenas Infamiam compur-

gare

Es de la humanidad errar y don Alberto Delgado erró cuan. do dijo que el Lic. Echandi se habia llevado una cantidad de rieles del Ferrocarril al Pacifico y decimos que erró, porque antes de haber lanzado ese dic. terio infamante contra la inmaculada reputación de un hombre honrado, debió Delga. do medir el alcance de esas palabras para evitarse el bochorno que le debe causar el dictado de ingrato, agregado a la vergüenza de un mentis ca tegórico y rotundo.

Convenimos en que Delga do sea jimenista en esta con tienda política, porque solamen te de su propia dignidad y de licadeza depende seguir o no al hombre que ayer lo destituyó ignominiosamente de un puesto público; pero lo que no acep. tamos, bajo ningún concepto es que hiera con el dardo en venenado de la calumnia la mano protectora que en momento oportuno le tendió el

amigo nobie y generoso. Està bien que, olvidando la ofensa de ayer, acuerpe hoy la candidatura del Lic. Jiménez y estreche sin resentimiento la mano que lo flageló; pero que lo haga sin prevención, sin dicterios contra quien no ha tenido más culpabilidad para merecer sus iras que haber si do consecuente y bondadoso.

SANCION

TACK HING LUNG y C.º GIL CONG IMPORTADORES - Puntarenas

De Puntarenas

El elemento jimenista de es ta ciudad está preocupado y molesto con la idea de que si en el remoto caso de que don la hegemonia en los asuntos locales el diputado Moisès A. guilar quien, por su participa' ción en la quiebra de "El Ho" gar", ha perdido por completo el poco prestigio que con su diputación había alcanzado; y nosotros filosóficamente decimos: alla quienes lo hicieron diputado que carguen con el pesa. do fardo, si acaso vuelven a escalar las alturas...

ROBUSTIANO

¡FUMADORES!

PIDAN EL PAPEL DE FUMAR MARCA

No tiene rival-Se recomienda sólo Es el mejor

¡¡Los fumadores deben pedir sólo esta marca que no admite falsificación!!



MARMOLERIA

de ANTONIO PORTUGUEZ S.

Ofrece trabajos en mármol, granito o bronce, y una existencia de estatuss, macetas, etc. - Agente Representante de la famosa casa del Profesor Froli, de Carard, Italia.-Importa las obras directamente, por contrato o por módica comisión.

> Avenida 10, Oeste=Las Pilas Calle del Cementerio.

EL 90 POR CIENTO DE ADULTOS PADECEN DE PIORREA Para pertenecer al otro 10 por ciento y tener los dien-Lim-pia los dientes y protege contra infecciones toda la cavidad bucal. En las Farmacias

Recomiendo al público usar esta pasta para conservar los gientes contra la PIORREA. Su mérito lo he notado prácticamente en mi clientela.

Dr. M. Fischel DENTISTA AMERICANO

Frente al Correo San José, Costa Rica. Depósito permanente. Pida muestras y precios. Teléfono 683 — Apartado 434

REALIZACION! desde el

agosto en la tienda EL BARATILLO DE CARTAGO, de toda clase de géneros. Frente a "La Proveedora".

El árbol se conoce por sus fru-

tos

Hace pocos años, don Ricardo Jiménez O. escaló las sliuras del poder público, en hombros de don Máximo Fernández, y a pesar de sus espacidades técnicas que hacian esperar de don Ricardo una administración sabia y prudente, el desengaño del pais fue enorme, conc uyente y definitivo. Demostró con hechos reales que no sirve para gobernante. Por todas partes fom ntó las prebendas que indignamente se hacian adjudicar los paniaguados que veneraban a su Idolo.

Se hicieron contesiones oneroses para la vida de la República. Se derrochó el dinero a manos lienas. El espititu de contradicción que ánima e inspira alempre a don Ricardo, fue tan grande, que lo llevó a los mayores extravios en que puede caer un gobernante.

En Costa Rica no so necestran faroles que alum bren mucho". Lo que se necesita es practicar los sistemas predicados por el Partido Agricola. Aministración sana, y más aministra-

Eso es todo el caudal de

conocimiento que se necesita para ser un buen Presidente de Costa Rica y de cualquier parte del mundo.

UN ALAJUELENSE

Limón 8 de agosto de 1923.

Gabinete Optico Electrico Dr. ELIAS BLANGO



Aparatos de última invención pasa el EXAMEN DE LA VISTA

Espejuelos, Lentes y Gristales espe ciales de tedas clases

Configuo al Royal Bank, frente al NuevoSigio

10DURO de HIERRO INALTERABLE PILDORAS ESCROFULAS, DEBILIDADES JARABE

COLORES PALIDOS

BLANCARD, S4, Rue de La Rochefeucauld

APROBACION DE LA ACADEMIA DE MEDICINA DE PAPIS

SECCION DEPORTIVA A cargo de FREE-KICK

Detalles completos de la pelea Dundee - Criqui

Continuación

Round segundo:

Criqui sale inseguro y se va al clinch. Dió un hock con la Izquierda y Dundee le contesta con dos swings de izquierda que le dobiaron las rodillas al campeón. Dundec es ovacionado por la ma nera en que está pegendo con su izquierda a la cabeza del francés. Este contesta vallentemente, no cede terreno, y pega con la izquier de. Dundee manda al suelo al campeón por siete segundos. El francés se para y recibe un castigo terrible. Dundee lo vuelve a tirar con otro ataque y esta vez le cuenta nueve. Dundee se retira para preparar el knoc kout. Criqui se levanta todo tambaleándose y se agarra recibiendo izquierda tras izquierds. El round acaba con los dos en medio del ring tanteándose.

Round tercero:

Criqui parece haber re cuperado mucho en el descanso y oye los consejos de sus segundos. Dundee pega al cuerpo y después a la ca ra con la izquierds. Dundee repite con la izquierda a la cara y la derecha al cuerpo. Criqui vueive por más tirando loco con su izquierda. Dundee es demasiado rápido para el francés, esquivando fácilmente y pegando con una certeza aplastante. Dun dee recurre a su viejo trick de agarrarse a las sogas para coger impulso pero no consigue nada. Lo vuelve a repetir y esta vez conecta dos izquierdas a las costillas del francés.

Round cuarto:

Criqui quiere atacar, pero o se quedaba corto o estaba demasiado ansioso. Dundee toma la cosa con calma y conecta su izquierda con una dor y éste da un paso ha-

boxean, pero cuando quiere su izquierda sale como un rayo y pega duro. El retador esquiva media docena de golpes y se manilene a la defensiva. Dundee se lanza de un lado a otro del ring por las sogas y el campeón tira inútilmente a ese bianco alusivo inútilmente. Están en el cloch cuando suena la campans.

Round quinto:

Criqui está escuplendo sangre y sus segundos tra. bajan mucho con él. A Dundee sólo le echan fresco. Johnny conecta sels izquierdas seguidas y van al clinch. Criqui conecta una derecha muy ablerta y coa la otra pifia. Dundee pega en los rinones del campeón, en los clinchs. Conecta tres izquier des más. Criqui le mere la mano izquierda a Dundee en la cabeza. Está peleando despacio, pero el francés no puede descifrar a Dundee. Criqui es reprendido por peger al salir de los clinchs. Dundee está tirando "upper. cuts" cuando suena la campana.

Round sexto;

Se encuentran peleando. Criqui lleva el ataque. Dundee pega pie con pie para cambiar golpes y su izquier. da lleva la mejor parte. Esta manlobra de Criqui sorpren de a Dundee pero siempre inesperadamente suelta la iz quierds. Cambian golpes pero selen parejos. Criqui gana en el castigo al cuerpo.

Round séptimo:

Dundee sale furioso de su esquina contectando su iz: quierda tantas veces que no es posible contarlas. El público silba a Criqui por pegar bajo los clincha. Dundee

J. PIEDRA & Hno.

SASTRES DE MODA

Ladies and Gentlemer Tailor Novedad y elegancia en el Corte

Larga práctica en New York

Frente al costado Sur de la Biblioteca Nacional

trata de atacar furiosamente pero el francés no hace más que echársele encima. Van al clinch y suens is campa-

Round octavo:

Dundee pega con derecha e izquierda, Criqui conecta con la derecha a la quijada. Dundee vuelve a los brincos mandando su izquierda cuando está en el aire. Criqui pega al cuerpo con la derecha. Dundee pega al cuerpo y cabeza pero Criqui viene por más, Duadee pegs con izqu'erda y derecha y tiene al campeon groggy, Criqui sangra por todos lados. Bl retador se agota de tanto pe-

Round noveno:

Criqui está en malas condiciones, Dundee fresco. Pelean en el medio del ring. Dundee pega cuando quiere y es maravilloso como este francés con las piernas do bladas que casi no pueden sostenerlo, sigue entrando por más castigo. Pelean cuerpo a cuerpo y aunque los golpes del francés no tiene fuerza siempre contesta. Dun' dee le pega sin misericordia, y al irse para su esquina está perpeljo.

Round décimo:

Criqui pega a la quijada con la lzquierda, pero no tiene fuerza. En un swing se cae en los brazos de Dundee, éste lo lleva para una esquina neutral y lo golpea sin piedad. El francés contesta pero sin fuerza. En un swing se cae sobre el reta-

fuerza de mandarria. Dundee | cia atras para medirio, pero el francés se va al clinch. Dundee está haclendo una carnicería con el campeón, pero és e resiste va lente mente y vuelve por más. La campana detiene a Dundee en su obra destructora.

Round onceno:

Criqui tira muy abierto pero conteta con la izquierda a la cabeza y "jabea» tres veces seguidas. Dundee está menos efectivo shora, pero se ve que está dedicado a su trabajo ertrando unas veces y saliendo otras. Criqui con los ojos vidrioses es á parado y sólo consigue tirar suaves menotezos. Criqui pifia un uppercut y Duadee se queda corto con una izquierda. Dundee está cansado.

Round duodécimo:

Criqui trate de sonreir con su quijada rota y ensan. greniada. Criqui trata de llevar el combate, y Dundee lo deja pegar izquierdas que no tienen fuerza. Dundee tambalea al campeón con cada golpe que le da, pero éste no cae. Criqui arrastrando sus piernas que se niegan a' sostenerlo consigue pasar la torments. Criqui la vanta al público con su valor al ir para su esquina.

QUONG TAI CHONG & CO. (JACOBO SANCHEZ) Importadores y Exportadores PUNTARENAS C. R.

GASOLINA WICO

De la Bomba

Medida Visible LEGITIMA

GALON

Al por mayor:

PRECIOS MAS BAJOS DE PLAZA

Frente Plaza Artilleria

PELIGROS ESCONDIDOS



OR la especial y delicada función que desempeñan, los riñones son órganos indispensables para la vida y la conservación de la salud. Como el barco que navega en un mar lleno de peligros, la salud del

hombre está expuesta a constantes y serios trastornos que si se descuidan pueden causar la muerte.

Una vida de excesos y antihigiénica, el excesivo trabajo y las privaciones, el alcohol y las enfermedades infecciosas aumentan la presencia del ácido úrico en la sangre con grave peligro para los riñones. Si estos órganos por debilidad o enfermedades no filtran bien la sangre, los síntomas del reumatismo, cardialgia, nefritis, cálculos y mal de Bright no tardan en presentarse.

LAS PILDORAS DE FOSTER son para los riñones como el faro que indica al piloto el buen camino. Estas Píldoras disuelven el ácido úrico y lo desalojan del

PILDORAS DE FOSTER PARA LOS RIÑONES

De venta en todas las Boticas

GRAN SORPRESA!

El ALMACEN DE MUEBLES que estaba en la casa del Dr. Max. Fischel, se ha trasladado al espacioso y céntrico local en que estaba la

TIENDA ESCALANTE, 50 varas al Sur de la Iglesia Catedral

Para inaugurar tan fausto acontecimiento se darán

© 50,000 de muebles al precio de costo solamente por 15 dias

Este Almacén es sin duda alguna el más grande en Centro América y el único que puede vender MUEBLES NUEVOS más baratos que usados, fabricándolos al gusto más exigente del cliente

¡No deje pasar esta ocasión! ASCH & NICHOLS

Apartado 904

San José de Costa Rica

Teléfono 215

Diario del Comercio

AVISOS ECONOMICOS

TARIFA. 20 palabras o menos, 75 céntimos por inserción. Exceso 3 y medio céntimos por palabra e inserción. Pago anticipado. No se admite inserciónes alternas.

OCTAVIO A. FAYAD

Ofrece un gran surtido de mercaderias en general a precios sin competencia IVISITENOS Y SE CONVENCERA! - 25 varas al Oeste del Banco Internacional.

ESPLENDIDA PROPIEDAD situada en el corazón del distrito comercial de San José SE VENDE A PRE-CIO DE OCASION. Construcción nueva. Lotesquinero. Alquiler permanente y seguro. Entenderse con Antonio Serra, Apartado 170.

ALQUILO local para comercio bien situado, punto esqui nero. También alquilo tres casas de habitación, compietamente nuevas y con todas les comodidades (baño, watercloss, plia etc.) Para precio y condiciones entenderse con Julian Pastor en el Hotel Continental.

POR AUSENTARME del país vendo mis muebles de dormitorio Luis XV, de caoba; precioso Juego comedor, sala y varios enseres de casa. - 120 vares Norte del Carmen. - C. H. Hernandez. Agosto 10

TUBOS DE CANERIA de dos pulgadas, nuevos o con poco uso, compro regular cantidad. N Peña. Apartado 104, San José-Ag. 9.

VENDO terrenos inmejorables para plantación de bananos; precios módicos y pagos f vorables Vivo en La Soledad, al lado pulpería La Fortuna_ Aaron Asch.-Ag. 9.

LOTE EN RIO SEGUNDO. Se vende un lote de terreno, en la ca-He real, 100 varas al Este de la Estación, con buena agua, propia para construir o para agricultura, Entenderse con Isaac González. en Río Segundo.

REMATE. - El 11 de agosto próximo se rematarán todas las prendas vencidas en la casa de Prestámos de Jaime Nichols, contiguo a La Castellana.

CACAO EN GRANO. Depósito permanente y de buena calidad. En seguida de la tienda de los Sa ravia Calle del Tranvia al Pacífico

BACILOS-Cerca del Hospital vive Gregoria Brenes Vargas tuberculosa desde hace 11 años, desde 2 años sin bacilos, contenta de vi vir, pero en San l'osé vive otra Brenes, tratada cen el mismo sistema y con 12 años de completa y absoluta curación. Si es presentado hoy un tuberculoso con 18 años de enfermedad en el cual la montañana no ha querido vencer los bacilos, mientras que con el Sanghetz solo 14 días de tratamiento Maggiorani fueron vencidos lo que no pudo vencerse en 6 años de montaña. Esto demuestra absurdo lo que proclamaba Jacoud que los bacilos no pueden vivir en los climas de altitud.

Juan Feyth

Octavio Loaiza

Ricardo Rojas

José Luis Roldán

Francisco Carrillo O.

Ismael Jiménez C.

Cleto Bustamante

Apartado S.

BUENA OPORTUNIDAD. Se ven-

con el Dr. Fischel.

ta Administración.

diario se informará.

consideración.

de casa céntrica, diagon l a Co-

LOTE EN VENTA. En esta capital

y en sitio preferente se vende un

bermosisimo lote para construir.

Para informes entenderse con es'

\$ 5.000 Con garantía de primer

TIERRAS PARA BANANO. Se de'

sea conseguir en cantidad sufi

ciente para impiantar negocio de

Diribir correspondencia al Apar

INVIERTA BIEN SU DINERO. Con

el cultivo del banano pronto du'

plica Ud. su capital. Eso está

probado. Hágase muy rico inver-

tiendo en ese ramo agricola. Se

ofrece a los interesados inmejo

rables tierras propias para tan lu'

crativo cultivo y a módicos precios.

Para pormenores scuda Ud. a las

HIGINIO VILLALTA trasladó su

taller de tapicería y colchonería,

25 varas al Este del Almacén de

Muebles de Campos Hnos., en

donde está a las ó denes de sus

JOVEN LATINO

con bastante práctica co'

mercial, que escribe y babla in-

glés, desea colocación en casa

bancaria u oficina comercial. Para

informes, dirigirse a esta Admi-

PIANO.-Se necesita uno alquilado

o comprado. En esta Administra-

ción darán informes. - Agosto 2.

Ciudad

Ciudad

Ciudad

Escasú

Nicoya

San Juan de Dios

San Juanillo

Teléfono 688.

Julio, 15

oficinas de este diario.

favorecedores.

nistración.

Buzón del "Diario del Comercio"

Para arreglar asuntos que les

interesa, se suplica a las si-

guientes personas

pasar por esta Administración:

Litografía Minerva

Habiendo abierto nuevamente este taller, se ofrece al

público hacer todos los trabajos concernientes al ramo:

Etiquetas, Cartelones, Cheques, Acciones, etc.

Cuenta con les mejores operarios y garantiza la

puntualidad, elegancia y buen gusto.

orden se solicita esa cantidad de

dinero. En las oficinas de este

rreos y Telégrafos.- Entenderse

San José, agosto 11 de 1923 Los reformistas han cometido un abuso inca' lificable con don Eloy Cas'

Tipos de cambio

Nueva York 440 %

Londres 403 -Paris ... 126 -

España 306 -

Spiza 403 -

Bélgica... 103 -Amsterdam 0.391 oro am.

Hamburgo 0,00 0002 oro am.

Dolares sobre Berlin 439 010

Italia.....

Señor Director del

cante

DIARIO DEL COMERCIO San José

En "La Prensa" de ayer tarde y en el zarandeo que le bacen a la directiva echandis ta de esta ciudad, aparezco co: mo VOLISTA. Como tal ase: veración es de todo punto fal· sa, me apresuro a protester de ese incalificable abuso, pues ni he autorizado a nadie para que hiciera tal aclaración, ni soy volista. Desde un principio me afilié al gran Partido Agri. cola que postula al Lic. Echan di y alli permanecere firme como buen soldado hasta que lle. gue el 2 de diciembre para ir a depositar con mucho gusto mi humilde voto.

Heredia, 10 de Agosto de

ELOY CASCANTE CORTÉS

Benavente regresó a España 'empalagado" de los homenajes que le hicieron

(Servicio especial del DIARIO DEL COMERCIO)

Madrid.—El eminente dramaturgo español Jacinto Benavente se ha negado a hacer declaraciones concretas para The Associated Press Se sabe sin embargo que durante una charla con varios amigos, declaró que el Continente americano le trató extraordinariamente bien, pero que viene empalagado de los homenajes. Declaró el llustre autor de "Los Intereses Creados" que el actual teatro argentino carece de interés artis' tico y cree que todos los poetas copian al discreto Amado Nervo o a Rubén Dario.

Agregó el señor Bena vente que pudo advertir en los americanos una pose algo pedantesca como de quien lo sabe todo.

Manifestó también que se marcha del teatro por agotamiento, prefiriendo ésto a que las gentes digan que es viejo e impide llegar a los autores jóvenes.

Cree Benavente en la decadencia actual del teatro de España, es debido al deseo de los autores de ganar pesetas más que de hacer obras de arte.

Visite la MINERVA

MOVIMIENTO DIARIO

Domingo, 12 de Agto. de 1923 | Sale el sol a las 5 hs. 25 minutos; se pone a las 17 hs. 57 minutos.

MAREAS

El día dura 12 hs. 3 m.

Pleamar en Puntarenas a las 2 hs. 45 m y a las 15 hs.

INDICACIONES ASTRONOMICAS

Luna, Marte en conjunción a las 5 hs. 10 m. Luna, Nepturno en conjun-

ción a las 5 hs. 12 m. Luna nueva a las 5 hs. 17 minutos.

SANTORAL

Santos Aniceto, Herculano y Clara de Asis.

EFEMERIDES NACIONALES

1919-El Presidente Tinoco entrega el Poder al Gr. neral Quiros.

EFEMERIDES EXTRANJERAS |

1099-Los musulmanes son Honduras batidos en Ascalon por Godofredo de Bouillon y 1 Roberto de Normandia 1885-El Gobierno español protesta de la ocupación de las Carolinas por Alemania

Nacimientos

Irma, de José Poltronieri y Teresa Maftio M

Margarita, de Matías Mata moros S. y Margarita Córdo

María Cristina, Gladys y Mi guel Angel, de Juan Bautista

Segura y Josefina Rodriguez Miguel Angel, de Rubén Rodriguez B. y Maria J. Piedra

Yolanda, de Jeremias Calde rón V. y Jobita Villalebos E Gonzalo, de Marcial Solis M. y Celina Pérez (h.

Eduardo Alba Jorge, de Abel Porras W. y Margarita Sandi A.

Maria Cecilia, de Miguel Trejos G. y Alice Calleja Helios Daleth, de Andrés

Boza Cano y América Blanco Carlos Luis, de Rogelio To

rres C. Do'ores Sáenz J. Esteban, de Elías Rojas C. y Abdulia Sandi

Pasaportes

George A. Moreno, para Nueva York Cristobal Mario Arteche, pa

ra Perú Socrro Odalia Montero, para

Nueva York Napoleón Acuña, para Cuba Emérita Miranda, para Nueva

York Elisabeth Assmann, para Pa-

Ramiro Peralta C., para

Gerardo Brenes P., para Honduras

Maritimas

Limon, 10 Hoy a las 11.30 hs. zarpó para Cristóbal y Balboa C. Z. el vapor inglés Acajutla, de 634 tons., 57 trips. Capitan H. C. Daviese y despachado por F. J. Alvarado y (.º., sin pasajeros ni correo. 50 carga, 59 bultos cueros verdes con 5942 kilos y 10 bultos trapos viejos midiendo 70 pies cúbi. cos para Nueva York.

El Cap. de Puerto

Societé Française de Bienfaisance au Costa Rica

Les membres de la Societé sont priés d'assister a l'assamblée génerale qui aura lieu le 13 Aout à 17 heures au domicile du Secrétaire.

Ordre du jour: Discussion d'une question posée par un membre de la Société.

Le Secrétaire, Eug. Mercier

De C. America

Sonsonate, agosto 10 El periódico "Nuevo Diario" serà representado por don Juan Ramón Uriarte en el Congre so Periodístico de Yucatán.

Hoy a las cuatro celebré se sión pública la Municipa idad para tratar sobre reforma contrato vigente, de la Compañía Eléctrica. HERALDO

punto de morir

Ayer un genderme de la Primera Sección cayó con un ataque en la Av. Central. Estaba parado junto a un poste y mantenia una actitud marcial, cuando de propio dice que sintió frio, se le bizo la lengua como un tablón y se quedó en tinleb'as.

Fue lievado al Hospital. Lo curioso es que está en vispera de bodes. Ayer le dijo al Coronel Vargas que

El sentido fallecimien to de don Tomás Poblador

Entre los miembros de la Colonia Españo'a ha causado un sentimiento de pesar muy vivo la muerte de don Tomás Poblador, conocido comerciante que gozaba de mucho aprecio.

Ayer se efectuó el sepelio. Le damos el pésame a la fa milia doliente.

Visite la Imprenta Minerva.

Salió para Nueva York don Miguel A. Castro

Ayer salió para Nueva York el laborioso caballero don Mi guel Angel Castro, activo tipógrafo del taller de los señores Alsina.

Castro iba a la gran urbe norteamericana en busca de un amplio horizonte para sus actividades. No dudamos de su éxito y le deseamos un feliz viaje en unión de su aprecia ble familia.

Odisea del caricaturis-

ta Arteche

Ayer se embarcó para Panamá el caricaturista Ar teche, que estuvo varias se' manas entre nosotros.

Arteche es un buen mu' chacho que tiene toda una historia.

En sus mocedades pen. só hacerse sacerdote y poco le falté para ordenarse.

Pero vino a parar en to: rero y después en caricatu.

Es español de buena fa milia. Sus padres son ricos y lo llaman en cada correo, pero el prefiere seguir en su vida bohemia.

Su lado flaco siempre han sido las mujeres. Es un Landrú aunque enemi. go de degollarlas. Sin em. bargo aquí en Costa nica le fué mal.

Ultimamente su situa. ción era angustiosa. No te: nia dinero. Pero le sobra ba buen humor.

Ayer se fué con la male' ta vacía e iba riéndose.

En la estación nos dijo: Si el simpático del hote lero me da tiempo y me embarco, prometo que le rezo un credo a la Virgen del Pilar

Así es Arteche. Un bohe mio y un muchacho que no tiene igual en este mun' do.

ARTECHILLO

De Grecia se di. rigen a don Ri' cardo Jiménez

Si en el resto del país tiene Ud. ganada su elección para presidente, como dicen Otto Kopper y compañeros en "La Noticia Republicana", que la tiene ganada en este cantón, ya puede Ud. Har sus maletas y volver a sus solededes. El telegrama de Kopper y la contestación que dió, guárdelos en un marco de oro para que el 2 de diciembre pueda convencerse de la sangrienta burla de que está siendo Ud. objeto por parte de sus partidarlos.

CORRESPONSAL POLÍTICO

Reos para San Lucas

Han sido enviados para San Lucas los siguientes reos: Buenaventura Flores, Luis

Cascante C., José Antonio A. cevedo, Elías Santiago Alvarez, Ramón Trejos I, Victor Manuel Chaves y Rafael Ramirez.

Un

Antenoche, en los momen tos en que la manifestación echandists se dirigis a la casa del Candidato Sr Echandi un jóven que venía a la cola de ells, cayó con un fuerte ataque. Dicho suceso ocurrió exactamente en la esquina del nuevo hotel en construcción.

Dr. HERDOCIA

MEDICO Y CIRUJANO de la Facultad de Medicina de Paris Enfermedades de los

Ojos, Oidos, Nariz y Garganta HORAS DE CONSULTA:

De 10 a 11 30 y de 2 a 4 Contiguo al Teatro Variedades

le sirviera de padrino.